

## GOBIERNOS EFICIENTES GOBERNANZA SOSTENIBLE

Velasco Group: Visionamos 360, generamos alianzas estratégicas, transformamos realidades y fomentamos inversiones transparentes.

### ¿QUIÉNES SOMOS?

Velasco Group SRL es una empresa que nace en el campo de las ciencias sociales y jurídicas para el acompañamiento de diversos sectores industriales como el minero en Argentina.

Fue acompañando las necesarias transformaciones en las comunidades estratégicas al desarrollo de grandes proyectos. Para ello conformamos un equipo técnico multidisciplinario con un saber hacer en las ciencias de la tierra, las humanas, las sociales y la salud que trabaja in company acompañando a nuestros socios estratégicos a generar negocios sostenibles y un ganar-ganar traccionando la agenda ODS 2030.

### ¿QUÉ ES EL PROGRAMA GOBERNANZA SOSTENIBLE 360?

Las economías de América Latina y el Caribe, de una manera significativa, han basado gran parte de su desarrollo en la exportación de recursos naturales, y han desarrollado un sistema de infraestructura asociado a aquella característica, paradigma que hoy está cambiando. Muchos países de la región aún cuentan con una gran riqueza de hidrocarburos y minerales, que no obstante finita, de ser bien utilizada podría resultar en un verdadero desarrollo sustentable.

Si bien el auge de precios de las materias primas permitió que los países financiaran una fuerte expansión del consumo, mitigaran los efectos de la crisis financiera mundial de 2008 y 2009 y propició que los países de la región disminuyeran sus niveles de pobreza, los excedentes generados por muchos de estos países no fueron, entre otros aspectos, destinados de manera idónea en inversión en infraestructura, educación, desarrollo de capacidades, innovación, investigación y desarrollo (I+D) y en mejorar los índices de complejidad tecnológica.

La gobernanza de los recursos naturales es el gobierno del sistema de relaciones y conductas que articulan el funcionamiento de la industria en su entorno social, político, económico y natural. Se trata del conjunto de mecanismos, procesos y reglas a través del cual se ejerce la autoridad sobre dicha actividad, de las conductas entre las partes y la protección de la naturaleza y de los derechos básicos, y se refiere al funcionamiento de las instituciones en la amplia diversidad de agentes y reglas que influyen sobre ella, con miras al presente y al futuro.

La gobernanza y la sostenibilidad son dos aspectos con miras a proveer a las organizaciones herramienta que posibiliten una gestión eficiente con la participación articulada del Estado-nación, la empresa privada y la sociedad civil.

Los ciudadanos reclaman cada vez más servicios públicos de calidad de parte de sus gobiernos y exigen instituciones eficientes. Para responderles es imprescindible que se hagan cambios profundos en la gobernabilidad. Se requiere claridad en la provisión sostenible de Bienes Públicos Globales (BPG) en el marco de los acuerdos climáticos dentro de los límites planetarios.

"Los ODS exigen que los gobiernos escuchen a la gente y los involucren en el proceso de toma de decisiones, que movilicen a todos los sectores de la población, que aseguren instituciones efectivas, rindan cuentas y sean inclusivos", subrayó la vicesecretaria general de la ONU, Amina Mohamed.

La sostenibilidad se ha convertido en un valor agregado para todos los negocios: el cambio climático actúa de forma voraz visibilizando grandes desigualdades en el mundo que requieren acción.

Según advirtió el Foro Económico Mundial (WEF) en su Informe sobre Riesgo Globales 2020 una clara necesidad de un enfoque de múltiples partes interesadas Estados y empresas para mitigar el riesgo y reparar el daño causado. Ya en 2024, insta a los gobiernos a mejorar sus prácticas y estar mejor preparadas para anticipar, gestionar y recuperarse más rápidamente de los shocks globales y sus efectos indirectos.

La energía renovable está impulsando la transición hacia economías verdes y descarbonizadas. Sin embargo, no basta con construir más parques eólicos y solares o invertir en la producción de minerales climáticos a gran escala. Estas instalaciones, en línea con el cumplimiento de las Directrices de la debida diligencia para la conducta empresarial responsable (OCDE) deben operar con las mejores prácticas y conseguir así beneficios adicionales que repercutan de forma positiva en los ecosistemas que las rodean, también en términos sociales.

Los llamamientos globales post pandemia COVID 19 a la reflexión, invitan a los gobiernos y las empresas a ser partes del cambio mediante sus conductas responsables en la generación de trabajo digno, fomentando el crecimiento económico sostenible e inclusivo: compartir los beneficios, transforman vidas y sus entornos.

La gestión pública requiere generar mayor credibilidad, transparencia y confianza, brindando solución oportuna a las problemáticas sociales, económicas y medioambientales de su entorno real, siendo que a menudo no resulte una tarea fácil.

Para ello, el Programa Gobernanza Sostenible 360, primero trabaja consolidando la visión de gobernanza de los Estados. Luego vincula, por ejemplo, empresas productoras de energías o minerales climáticos con las comunidades locales desarrollando Programas sostenibles en el marco de los Objetivos de desarrollo sostenible de ONU.

La gobernanza y la sostenibilidad como paradigmas contemporáneos convergen sinérgicamente para impulsar la gestión pública eficiente y hacer frente a problemáticas como: la existencia de brechas sociales, desigualdades e inequidades de trato, género, religión; las asimetrías en la asignación de recursos, los niveles de pobreza, desempleo, las problemáticas migratorias cada vez más exacerbadas a nivel mundial, las problemáticas de hambre y malnutrición, el cambio climático, los problemas de administración de los recursos naturales renovables y no renovables, el calentamiento global, el tratamiento de desechos y elementos tóxicos, llaman a la reflexión ante la necesidad que tienen los gobiernos-estados de acudir a la sociedad civil organizada, la empresa privada y las organizaciones no gubernamentales para buscar soluciones conjuntas, dada la incapacidad de responder de un solo órgano Estado-nación.

La Gestión Pública Eficiente se establece como una disciplina necesaria desde las teorías administrativas y de gestión organizacional. Se requiere el trabajo bajo sistemas de gestión de calidad, el monitoreo de indicadores, la reingeniería, el bechmarking, el outsourcing como herramientas para afianzar la consecución de logros organizacionales y el cumplimiento de metas y objetivos para generar valor.

## ¿CÓMO FUNCIONA?

A través de nuestro Equipo, generamos una Alianza Estratégica 360 con nuestro socio corporativo, y se lleva adelante un abordaje territorial, mapeo de stakeholders y conexiones con las partes interesadas, así como un Análisis del Contexto Económico, Ambiental y Social que proporcione un diagnóstico profundo del entorno y el impacto. Construimos una matriz de las cuestiones más relevantes que evidencie las necesidades de los clientes y de las partes interesadas en el marco de estándares de Calidad y Sustentabilidad.

Con una línea de base basada en la participación ciudadana que emana del Acuerdo de Escazú, clasificamos nuestros proyectos de sostenibilidad para entregarles un asesoramiento de inversión de capitales para proyectos comunitarios de acuerdo con objetivos ambientales, sociales y de gobernanza **(ESG)** que se alinean con los industriales para promover un modelo sostenible a lo largo de toda la cadena de valor del negocio, en línea con los **17 ODS de la ONU**.

Trabajamos bajo el Enfoque de Gestión por Procesos de manera Integral, teniendo en cuenta que la Calidad se construye desarrollando las capacidades y habilidades a través del conocimiento, creatividad innovadora, motivación y compromiso con resultados exitosos a través de la Planificación Estratégica en términos de eficacia, economía, eficiencia, evaluación permanente y mejora continua.

## ¿QUÉ BENEFICIOS OBTIENEN NUESTROS ALIADOS?

Invertir en proyectos de Gobernanza sostenible 360, tiene un impacto positivo en la construcción de confianza y reputación de los Estados al accionar de manera consiente con el cuidado del planeta generando triple impacto social, económico y gobernanza (ESG).

Nuestro equipo técnico, centrado en el logro de metas y objetivos de mediano y largo plazo, puede accionar para dar cumplimiento a su visión de gobierno, mientras sus tomadores de decisiones se centran en las prioridades de Estado.

Luego de generadas las recomendaciones, diseñamos estrategias tecnico-políticas con los mejores decisores de su equipo, para consensuar la implementación de su Planeamiento Estratégico con visión 360 en sostenibilidad público-privada.

Además, maximiza su valor a través de la sostenibilidad, lo que puede aprovecharse para atraer a más inversores de las finanzas sostenibles que tengan en cuenta el rendimiento ESG al decidir dónde poner el dinero de manera clara y transparente. Hoy, las emisiones de títulos que cumplen con criterios de sustentabilidad ganan terreno en todos los mercados.



### Gobernanza sostenible 360

confianza y reputación de los Estados.



### Estrategias técnico-políticas

Planeamiento estratégico



### Sostenibilidad

Visión 360 en sostenibilidad público-privada.



### Valor agregado

fundamental para la atracción de nuevos inversores.



Estamos para acompañar a su gestión, respetamos su experiencia territorial que legitima su gobierno, escuchamos sus voces y planificamos estratégicamente con el fin de garantizar el bienestar, la prosperidad, la equidad, la justicia y la paz social a la Ciudadanía que confió en su proyecto.  
**Será su mejor legado.**